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ecientemente tuve la oportunidad de viajar a Washington, D.C., para participar en el US 

– Mexico CEO Dialogue. Me invitaron el presidente del Consejo Coordinador Empresarial, 

Francisco Cervantes Díaz, así como Guillermo Vogel Hinojosa, copresidente del Diálogo. 

Como siempre, fue una experiencia muy gratificante, ya que pude saludar y conocer a 

muchas personas genuinamente interesadas en que nuestra relación bilateral prospere. 

El US – Mexico CEO Dialogue fue creado en 2013 con el impulso del Consejo Coordinador 

Empresarial en México y la Cámara de Comercio de Estados Unidos. Se lleva a cabo todos los 

años y es la contraparte empresarial del Diálogo Económico de Alto Nivel (DEAN), donde 

participan los funcionarios de gobierno de ambos países para ver temas económicos, sociales 

y comerciales. Nuestro diálogo cuenta con cinco grupos de trabajo en áreas que me 

parecen fundamentales: inversión; facilitación comercial; política comercial; servicios; y 

energía y cambio climático. 
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Tengo muchos años asistiendo a este diálogo. La última reunión en la que estuve presente fue 

en Mérida en 2019, un año antes de la pandemia. Asistió en ese momento el presidente de la 

República, así como Larry Fink, CEO de BlackRock, una de las firmas de administración de 

activos más grandes del mundo. Para mí, este diálogo es central porque se enfoca en 

resolver innumerables problemas binacionales al convocar a empresarios y políticos de 

alto nivel. En este foro, por ejemplo, hemos tratado el muy importante tema de los puentes 

fronterizos. Para darse una idea de su importancia, solo basta un número: los 22 días de cierre 

de los puentes fronterizos entre Cd. Juárez y El Paso han provocado pérdidas por mil 900 

millones de dólares. 

Estos foros representan un canal de comunicación efectivo entre nuestros gobiernos y, 

también, entre nuestras clases empresariales. En la actual coyuntura del nearshoring, se 

vuelven más trascendentales aún. Por eso siempre acudo e, invariablemente, termino 

satisfecho al ver a tanta gente auténticamente interesada en nuestra relación bilateral y el 

bienestar de nuestros países. 

Mi participación en el US – México CEO Dialogue  2


